
香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 不少行業目前面臨勞動力不足問
題，航空業也難免疫。港機工程(0044)昨日指出，去年該公司業
績下挫主要受技工短缺問題拖累，情況仍未轉好，料持續至今
年上半年。

上半年大修工時年減25%
該公司行政總裁鄧健榮昨於股東會後表示，今年上半年勞工

短缺問題仍然存在，上半年可售出工時按年減少25%。他承認技
工短缺情況令部分訂單未能承接，部分更轉由附屬公司來消
化。該公司持股約59%的附屬廈門太古飛機工程，現已承接部分
訂單。

上半年該公司招聘進度其實已較為進取，年初至今增聘的人

手較去年同期多，將繼續招聘見習飛機維修員。談及會
否考慮輸入外勞，鄧氏指，若下了功夫，公司人手仍
然持續不足而影響競爭力，將不排除採用其他方法。
至於薪金方面，公司去年已經兩次調整薪酬待遇。其
中在去年年中部分工種薪酬升幅介乎3%至10%不等，
惟鄧氏未透露今年是否會再加薪。

早前該公司與國泰航空(0293)成立港機工程航材管理
合營公司，鄧健榮指，目前已爭取到宿霧航空等新客
戶。而旗下私人飛機業務亦已接獲訂單，涉及合共3架
飛機，為空中巴士提供設計、機艙內部維修及售後服
務。他尤其看好內地私人飛機市場潛力，認為內地的市
場佔比目前還遠低過外國，較有增長空間。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）福臨門爭產案令
「五哥」徐沛鈞及「七哥」徐維均兩兄弟對簿公堂，
雖最後兩人達成共識和解，但收錢離場的七哥雖未

「收足」巨款，已有傳他準備於今年8月另起爐灶，
更擺明車馬與福臨門對撼。而有關七哥開設新福記
向福臨門挖角一事，福臨門酒家董事徐德強表示，
最近兩個月人手屬於正常流失，挖角對福臨門絕非
新的問題，但酒家不是單靠個別員工就可複製，並
不怕七哥造成競爭。

徐德強指，數十年來一直有不少競爭對手向福臨
門進行挖角，此非新鮮事，不是靠個別員工就可複

製福臨門，更重要是管理架構夠穩妥，這是不容易
的。酒家眼中的對手已非單純粵菜餐廳，包括日本
餐廳等其他高消費食肆，甚至是奢侈品牌。因此福
臨門不害怕七哥開設的新福記，認為最重要是做好
自己，繼續維持質量上的優勢，才可吸引客人繼續
惠顧。

遭挖角非新鮮事

有關酒家開設食品廠的計劃，他強調，不代表產品
質量會有變化，製作月餅及年糕等食品過程需要有豐
富經驗的師傅監察，只是包裝或衛生等工序上，可能

借用生產線的技術，令產品質素及形象提升。
提及酒家製作月餅的歷史，他指定比半島酒店的

嘉麟樓更悠久，但過去只在自家廚房製作，故數量
受到限制。推出月餅並非要跟對手硬碰，相信喜歡
酒家傳統雙黃白蓮蓉月餅的客戶會繼續惠顧。月餅
的定價及包裝則視乎客戶期望。

內地生意少三成

另外，他表示因中央厲行節儉，對
福臨門內地分店造成影響，食客少
了，其消費額亦縮減不少。整
體而言，內地於過去數月生
意減少20%至30%。香港
只受輕微影響，香港福
臨門主要以商務客居
多，並非官員。
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增強資本管理團隊 不急於開分店

福臨門目標上主板

港機工程受技工短缺影響

無懼七哥另起爐灶

玖紙擬3年增6生產線
香港文匯報訊（記者 劉璇）玖龍紙業（2689）表

示，公司將於未來三年內陸續投產六條生產線，其中：
內地五條生產線，越南基地計劃啟動第二期建設，增加
一條投資總額約為1.8億美元，年產能35萬噸包裝紙生
產線，積極拓展海外市場，屆時新增產能將超過200萬
噸。

未來三年公司將有六條國內外生產線投產。2013年年
內，福建泉州兩條年產能共計65萬噸包裝紙的生產線將
會於6月之前投產；四川樂山一條年產能30萬噸包裝紙
生產線將會在12月之前投產。2014至2015年，玖龍紙業
位於遼寧瀋陽基地的第一期35萬噸生產線將於2014年2
月28日之前投產；同時，原先暫緩建設的年產能35萬
噸、總投資約為12億元人民幣的瀋陽基地第二條包裝紙
生產線提前至2015年底投產。

新意網首三季純利升22%
香港文匯報訊 (記者 梁悅琴) 新意網(8008)公布截至今

年3月底止首三季業績，稅後純利按年升22.07%至2.86
億元，每股盈利7.08仙，不派息。期內毛利率為60%，
按年相若。單計3月底止的第三季度，純利按年升
25.75%至1.03億元，每股盈利2.54仙。旗下互聯優勢繼
續成功與跨國及本地客戶簽訂新約及續約，數據中心的
整體租用率約88%。於2013年3月31日，集團持有現金
及有息證券總值約14.248億港元。

平保擬31億購英商廈
香港文匯報訊（記者 劉璇）《南方都市報》引述消息

稱中國平保(2318)擬收購倫敦一幢商廈。報道指，平保
擬斥資約2.6億英鎊(約31.4億港元)，購入倫敦勞合社大
樓(The Lloyd's Building)。有別於當年動用自有資金入股
比利時富通，平保今次打算動用保險資金。按中保監規
定，險資可在25個發達國家主要城市的核心地段，投資
不動產。平保昨日收報63.30元，升1.28%。
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18世紀巴黎市集搬到香港

對於經歷幾許風波後的福臨門來說，華人飲食的
入股應可謂帶酒家邁入新的一頁。徐德強指，

福臨門跟上市公司合作的原因之一，是基於今時今
日要延續品牌或業務，需要通過資本市場融資，取
得發展資金，以及尋找專業管理團隊。為了福臨門
的長遠經營或新業務發展，都必須跳出小本家庭式
企業的模式，進化為專業管理營運模式。

引入華人飲食共同發展

他解釋，兩者的合作並非要將福臨門推進大眾市
場，銷售商業產品。因對於酒家來說，華人飲食是
一個平台，讓酒家接觸資本市場或吸引專業人才加
入團隊。如酒家欠缺長遠發展計劃、資本及人才，
難以跟其他大集團競爭。而選擇跟創業板上市公司
合作，只是第一步，當上市公司的業績符合聯交所
要求，很容易便可申請轉往主板掛牌。

徐德強續表示，任何公司或品牌發展的過程中，
往往會出現有超過一個品牌或以第二個品牌，去發
展不同市場。但目前，酒家暫未有必要開發第二個
品牌，因現時福臨門的分店不多，遇到合適條件、

地方及團隊時，仍有很多空間開設分店，將來則很
難說。

「高檔食肆不是重量的業務，不會一年開五家或
十家分店。所以在餐廳發展上，酒家一定是採取自
然增長的方式，如有合適條件出現時，會慎重考慮
組織團隊去開設新店。」

或推第二品牌拓普羅市場

被問及開店的模式時，徐氏稱，模式有很多種，
福臨門可能與別人合作，由別人提供酒店或物業，
解決地點問題。至於人手方面，福臨門並不缺乏，
但開店更重要是管理架構、領導及經營原則。受制
於管理層資源有限，目前難以提供具體開店數目；
但他強調，不會盲目地擴張，因家族一直以來經營
品牌的態度，相對傳統保守，不會急進。

「我相信在香港再開分店的機會較小。理由是福
臨門想將品牌及出品，帶到更闊的市場，所以考慮
開店的地點，會在內地或海外。新店不會全部位於
香港，會考慮拓展內地、澳門、東南亞國家、甚至
歐美市場。」

而公司現時主要的工作，是做好兩家餐廳的業
務，因為代表了福臨門的品牌基礎，然後於未來發
展其他粵菜或其他食品相關業務，而食品廠將為其
中一個發展方向，但仍處於規劃階段。

華人飲食昨晚公布，有關認購SPV可換股債券議
案，獲近95%贊成票通過。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）有「富豪飯堂」之稱的福臨門歷時逾3年的爭產案隨 「五

哥」徐沛鈞的勝出而落幕，並於今年1月傳出華人飲食（8272）斥資2億元以可換股債方式

入資福臨門。對經歷重大轉變的福臨門，福臨門酒家董事徐德強昨接受記者訪問時表示，

昨日華人飲食表決，認購「五哥」旗下公司(SPV)的可換股債券，主要是希望延續福臨門的

品牌及業務，將來華人飲食與「五哥」成為合作夥伴，共同擁有及經營福臨門的業務。

香港文匯報訊 趁 5月法國藝術節，以
及母親節到臨，鑽石山荷里活廣場斥資逾

200萬元打造18世紀的巴黎Saint-Quen市集，
面積近萬呎的市集雲集多家古物名店到場開
墟，展出及售賣充滿花都情懷的百年稀世珍
品、古董傢具、首飾擺設、生活雜貨等等，當
中以擁有近200年歷史、價值25萬元的名師精製
古董鋼琴最為矚目。

讓港媽過個「很中產」法式周末

此外法國著名環保拼貼畫大師Franck Duval亦會首
次來港，展出他自創的舊報紙、雜誌拼貼藝術，以
及特別為今次活動創作的巨型「貴婦」拼貼，想
沾染一下藝術氣息的文藝青年，不可錯過。

商場搞活動離不
開講生意，荷里活
廣場高級商場經理
陳炳堯就預期，香
港時代女性生活緊
張繁忙，商場希望
趁母親節為身兼多
職的港媽們帶來一
個「很中產」的法
式周末，所以特意將充滿18世紀古風氛圍的市集
風情帶到香港，讓她們好好享受法式生活，預料
連串的母親節活動將可吸引活動總人流上升至55
萬人次，按年增長達10%，整體商戶生意額將上
升至5,300萬元，較往年上升15%。

■福臨門酒家董事徐德強（站立者）及五哥。

■有200年歷史、價值25萬元

的名師精製古董鋼琴最矚目。

香港文匯報訊 港島
海逸君綽酒店到今年6月開幕4周

年，酒店將在整個6月份，優惠不
停派送：住宿及餐飲均「買4付3」，

生日蛋糕六折，並凡於酒店餐廳慶祝壽

辰，壽星仔女還有一份神秘禮物。另外，
酒店亦藉周年誌慶，帶動更多人一同付
出，於6月13日在5樓會議廳舉辦捐血運
動，誠邀各有心人參與，將愛心傳給有需
要的人。

海逸君綽4年慶有禮


